

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALS al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy. Mercado. 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 9 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 133.

ALCOY 9 DE Octubre DE 1878.

LOS SERVIDORES DEL ESTADO.

Desde el más alto hasta el más bajo, y más aún cuando más inferior es el puesto que ocupan en la escala, los servidores del Estado se figuran que son los amos; y los que pagan para que ellos cobren, unos esclavos, que ni tienen derecho á ser recibidos y tratados con las reglas de urbanidad que enseñan los maestros de primeras letras.

En las plazas y calles, los dependientes del Ayuntamiento, en España, con raras excepciones, emplean unos modos y unas palabras para hacer respetar las ordenanzas, que recuerdan á los mandarines chinos á los jefes de las kabilas marroquies y á todos los tiranuelos de baja estofa.

¿Cómo no les enseñan que los dueños de los paestos, los vendedores ambulantes, y hasta los pobres domésticos que frecuentan las plazas, lo mismo que los mozos de cuerda, carreteros, carboneros, etc., etc., que recorren las calles, pagan al Ayuntamiento, directa ó indirectamente, una contribucion? ¿Cómo no les inculcan la idea de que toda esa gente trabajadora es la que lleva sus monedas para que á fin de mes puedan facilitarle al guardia su paguita?

Santo y bueno que hagan cumplir los preceptos para el buen régimen en las calles; pero no estaria de más que por gratitud y consideracion tratasen con urbanidad aún á los mismos que faltan y caen bajo su férula. Lo mismo hacen los dependientes de la autori-

dad civil, cuando recogen pobres en las calles ó tienen que corregir alguna falta.

Dé estos servidores del Estado, hasta los más encopetados muchas veces, raro es el funcionario que no mira de arriba abajo con desden al misero mortal que no tiene más culpa que la de trabajar todo el año para dar una parte de sus productos al Estado, formando esa hermosa viña que se llama presupuesto, viña cuyos dorados frutos saborean los que ménos trabajan, arrojando de cuando en cuando los raspajos á los infelices que les proporcionan el sazonado manjar.

Llega un pobre mortal á una oficina, y el portero le sale al paso. Con la arrogancia que les caracteriza pregunta hasta la inconveniencia. Si es diputado ó periodista de fama, el portero, se transforma, hace cortesias, su amabilidad le convierte en un hombre de caoutchouc. Si es Juan Pérez ó Pedro Lopez, aun que sea el mayor contribuyente de Pinto ó el más inteligente fabricante de Barcelona, se muestra inflexible, lanza á todas las insinuaciones *non possumus*, y mientras el director charla, los oficiales refrescan, los escribientes fuman y murmuran, despiden al visitante, asegurándole que el director despacha asuntos graves, y que los demas empleados no pueden recibir.

Cuando va una señora que tiene la fortuna de ser guapa, tambien le cierran el paso, pero suelen permitirse galanterias, siempre del peor gusto.

Los empleados parece como que hacen un sacrificio al dar cuenta

de un expediente, rara vez saludan, no hacen sentar ni á los ancianos; y lo repetimos, salvas contadas excepciones, todos, desde el mas bajo hasta el mas alto, creen que la nómina les da derecho á tratar como esclavos á los que positivamente son sus señores.

Y no es solo en la administracion de la fortuna, en la administracion de la justicia sucede otro tanto. Hay momentos en que un alguacil parece un juez, y el juez un señor feudal.

Este espíritu despótico, saturado un poco de esa falta de educacion que se nota en todas las clases sociales de España, debe desaparecer. No ya porque son servidores del Estado, y el Estado son todas las clases, sino porque lo exige la cultura. deben los funcionarios de todas las jerarquias acostumbrarse á la idea de tratar con consideracion á cuantos necesiten de sus servicios.

Los superiores son los primeros que deben inculcarles esos principios fundamentales de toda sociedad civilizada; y si algun dia llegamos á ese estado de perfeccion, se evitarán muchos juicios de faltas, muchas reyertas, muchas frases groseras, muchas irritaciones y muchas cesantias.

Estamos hoy á bastante distancia de tan bello ideal; pero en la época del ferro-carril, ¿hemos de consentir que la educacion y la cultura vayan en carro, tirado por bu-yes?

El Eco publica los siguientes curiosos datos, suministrados por documentos del siglo XVII, que se

conservan en la alcaldía de Amiens.

El ejecutor de la justicia disfrutaba:

«Sesenta escudos por año; 25 por el rey y 35 por la ciudad, pagaderos mensualmente y adelantados.

Ademas, por la ciudad cinco varas de paño de Amiens para hacerle un traje, y tiene su habitacion en una casa que pertenece á dicha ciudad. Ademas se le da de limosna en el hospital, por Navidad, tres azumbres y tres cuartillos de trigo, y otro tanto en la Pascua.

Se le otorga por salarios:

Por azotar una persona bajo la cortina, 15 sueldos.

Por golpear y azotar una persona en las encrucijadas, 20 sueldos.

Por poner la cuerda al cuello á una persona azotada, inclusa la cuerda, 5 sueldos.

Por marcar, comprendido el fuego, 5 sueldos.

Por ahorcar y estrangular, 80 sueldos.

Por descargar el cuerpo y llevarle al campo á la justicia ordinaria, inclusas las cuerdas, 60 sueldos.

Por cortar una mano, 40 sueldos.

Por sacar y cortar la lengua, 40 sueldos.

Por cortar la cabeza, un escudo y 20 sueldos.

Por poner la cabeza en un lugar eminente, llevar y ahorcar el cuerpo fuera de la ciudad, un escudo y 20 sueldos.

Por romper los miembros en la rueda, un escudo y 40 sueldos.

el oleaje imprimia á la débil embarcacion, temieron que no pudiese acercarse al puerto, y empezaron á formar los tristes vaticinios acerca de la suerte que esperaba á los que se habian atrevido á arrostrar la furia del Océano en aquellos criticos momentos.

Hubo vez en que la creyeron devorada por el vértice de las olas, que se revolvan en torno de aquella costa llena de bajos peligrosos. Para pintar, pues, la angustia y el dolor de Olivia, para describir los mil tormentos agudos, desgarradores; que atarazan su pecho, es impotente la palabra, la imaginacion misma se niega á concebirlas y acercarse á la realidad. Horas, siglos mas bien, de una impaciencia aterradora, de una angustiosa incertidumbre pasaron sobre aquellos corazones atribulados. Los ojos llenos de lágrimas, los suspiros, las plegarias, aquellas miradas que desgarraban, aquellas manos que se estrechaban dolorosamente, aquellos gemidos que se levantaban de entre ellos como el rumor del viento que se aleja, sobre los demás ruidos de la tempestad, no eran mas que los preludios de escenas mas tristes todavia.

este tiempo y atreverse á venir!

—¡La juventud es atrevida!... murmuraban algunos viejos.

—¡Es local! repitieron otros.

Y todos se agruparon á la ventana para ver el bote que aparecia y desaparecia á cada momento entre el vivo oleaje de la tormenta.

Esta era cada vez mas espantosa, arreció la lluvia, rodó el viento sobre las olas levantadas, y cubrieron las aguas las grandes rocas de la costa. Los botes del puerto, como pequeños pájaros que buscan el abrigo de las alas maternas, se arrimaban á la orilla y se aproximaban unos á otros, y las gaviotas pasaban rozando silenciosas con la superficie del mar. No habia ya casa en la villa, por miserable que fuese, que no tuviese encendida la vela bendita, y cuya familia no orase al pié de alguna imagen por todos los *podrecitos que cogiese la tormenta!* Frase cariñosa con que los hijos de los puertos aprenden á implorar por sus padres y por sus hermanos del mar, cada vez que la tempestad pasaba desatada sobre aquellos olvidados techos.

Todos los que seguian con la vista anhelante los bruscos movimientos que

creyó ver hundirse en las olas y desaparecer para siempre el cuerpo del que amaba.

La plegaria estaba en su corazon mas que en sus labios, la esperanza la alentaba, y no hacia mas que mirar hacia el mar alborotado, por ver si entre la cerrazon que ocultaba todo á sus ojos, se divisaba la pequeña embarcacion en que debia venir él. Algunos buques que entraban en la rada, bordaban trabajosamente, las velas se plegaban, la lluvia azetaba aquellos pobres marineros, á quienes se veia hacer con el mayor trabajo la maniobra: la voz de mando se oia en aquellas orillas, que parecian en aquellos momentos criaturas pasmadas ante las sublimes grandezas de la naturaleza.

De pronto Olivia, que no se apartaba un momento de la ventana, murmuró entre alegre y angustiosa:

—¡Papá! ¿no ves aquel bote? ¿vendrá?

Su padre miró con el antejo, y respondió sonriendo como se podia sonreír en aquellos momentos.

—¡El es! ¡qué bien ven los ojos enamorados, aún cuando estén llenos de lágrimas!

—¡Qué locura! dijeron algunos, ¡con

á nuestros piés?... Oh sí, la tormenta está cercana, y este mar dicen que es tan peligroso!...

Casi al mismo tiempo empezó á caer un fuerte aguacero, los que estaban en la azotea se retiraron á las habitaciones, sopió el viento con esa fuerza y esa violencia que solo se conoce en los puertos, el mar rugió como leon apisionado. Cada vez se llenaba el cielo de nubes mas sombrías, la cerrazon se aumentaba, y el Océano que se revuelve como un poderoso gigante haciendo saltar las olas sobre todas las rocas de aquella costa salvaje, aumentaba su empuje y parecia amenazar con sus aguas las cumbres vecinas.

Toda la negra pompa de la tempestad empezaba á desarrollarse ante aquellos ojos atónitos, sus corazones atribulados dirigian al cielo las plegarias mas sinceras; su tristeza, sus presentimientos los abrumaba con un peso mayor que el del Océano.

La amarga incertidumbre, ese terrible fruto de los tormentos mas terribles, devoraba como el buitres de Prometeo, aquel alma ensañadora que se lanzaba mas alta de la realidad; hubo vez, ¡qué idea mas desgarradora! que

Si despues divide al paciente en cuatro cuartos y lleva los cuatro a diversos parajes de la ciudad, tiene igual salario.

Por atenazar y derramar plomo derretido en las venas, 40 sueldos.

Por descuartizar, un escudo 40 sueldos.

Por meter una persona en agua hirviendo, viva ó estrangulada, un escudo y 20 sueldos.

Si despues el cuerpo se convierte en ceniza, no tiene mayor sueldo.

Por cada persona quemada y reducida á cenizas, viva ó estrangulada, un escudo y 20 sueldos.

Mediantes las cuales sumas, el dicho sargento de la fuerza pública está obligado á suministrar y entregar las cuerdas, espada, cuchillo, tenazas, martillo y demas útiles; pero no á suministrar las escalas, horcas, leña, carbon, ni ningun gasto de carbon, o carro.

En España, Francia Italia y Austria el comercio del tabaco está monopolizado por el Gobierno.

En Alemania el impuesto sobre la hoja del tabaco norteamericano es de 4 thalers por quintal.

En Bélgica se calcula el impuesto despues de la deduccion del 15 por 100 de tara, y los derechos vienen á ser de 13 francos 20 céntimos por cada 100 kilogramos.

En Holanda se paga de derechos 28 céntimos oro por cada 100 kilogramos.

El impuesto que se paga en Rusia sobre el tabaco en ramas es de 4 rublos 10 copeck por pud; sobre la picadura, de 26 rublos 40 cop. por pud; y sobre los cigarros, de 5 rublos 20 cop. por pud. El pud equivale próximamente á 36 libras americanas.

En Turquía se pagan 50 céntimos oro de derecho por cada 11 1/2 onzas americanas.

En Inglaterra los derechos se imponen sobre el tabaco sin elaborar; la hoja privada del tallo ó con él, que contenga diez ó más libras de agua en cada quintal de peso, paga 3 chelines por libra (ademas del 5 por 100, y ademas tambien del 1/2 por 100 como cost adicional, por su transporte desde los almacenes); y conteniendo ménos de diez libras de agua por quintal, 3 chelines 6 peniques por libra, excluyendo los recargos arriba dichos. Sobre el tabaco elaborado; Cavendish y Negro-heab, se pagan 4 chelines 6 peniques por libra, y sobre las demas clases 4 chelines.

Noticias generales.

Hoy que la cuestion de salubridad pública tanto preocupa al pueblo de Madrid, insiste toda la prensa en lo que tantas veces se ha dicho, en la constitucion de la necrópolis y en la clausura inexorable de los cementerios actuales.

—El 30 de Diciembre subastará la Direccion de Rentas Estancadas la adquisicion de 600,000 kilogramos de tabaco en hoja habana Vuelta Abajo de la isla de Cuba, para surtido de las fábricas de la Peninsula, cuyo pliego de condiciones publica hoy la Gaceta.

—El dia 6 hallándose jugando al toro varios chicos de la calle del Marqués de la Ensenada, en Madrid, resultó el que hacia de cornúpeto con una grave herida en el cuello, que le infirió con una espada de malera uno de los muchachos que hacia de matador. La cuadrilla fué puesta á disposicion del juzgado de guardia.

—La crisis del Ministerio húngaro se atribuye á motivos de carácter financiero; pero en realidad los tiene políticos y muy importantes.

Los húngaros se oponen á la anexion de la Bosnia y de la Herzegovina al imperio austriaco, porque, aumentando la influencia del elemento eslavo, disminuye la suya en el dualismo sobre que descansa la organizacion del imperio.

—En las maniobras militares que se verificaron en Burgos el jueves último, un artillero tuvo la desgracia de caer á tierra, pasándole por encima del pecho la rueda de uno de los arcones, quedando muy mal parado.

—El Sr. Canovas del Castillo parece que ha tomado cartas en la cuestion del juego, pero muy de veras, muy en serio.

De Real orden, comunicada por la presidencia del Consejo, se remitió el 6 al señor ministro de Gracia y Justicia un número de nuestro colega *El Clamor de la Patria*, correspondiente al dia de ayer, en que se dirigen ciertos cargos por la tolerancia que hay en este asunto.

Dicha Real orden, segun tenemos entendido, recuerda que la persecucion de aquel delito, penado por el Código, corresponde exclusivamente á las autoridades judiciales; se exita al ministro dal ramo para que se proceda sin demora al esclarecimiento de los hechos denunciados por *El Clamor de la Patria*, y á que se llame de nuevo y vigorosamente la atencion de los funcionarios á cuya accion corresponde el de cubrimiento y castigo de los infractores de las leyes.

—En la madrugada del 6 llegaron á Leganés en tren especial 400 á 500 licenciados de Cuba. El 7 á las tres lo han efectuado tambien unos 600.

La fumigacion de que son objeto, está reñcida á hacerles pasar por enmedio de una columna de vapores desinfectantes, una sola vez de prisa. No creemos que la medida surta gran efecto.

Muchos vendedores de ropa y calzado han llegado con objeto de hacer negocio, pues todo el genero de ucha clase que habia en esta poblacion, se ha agotado en pocos momentos.

La mayoría de los recién llegados á Leganés, se van al campo con objeto de mudarse de ropas y ponerse las que compran.

Como se ven sin jefes, entran y salen en el cuartel á su antojo, y unos en el tranvia y otros en el ferro-carril de Malpartida se han ido á Madrid.

El vecindario no cesa de hacerse la siguiente pregunta: si los licenciados son perjudiciales en Madrid, ¿no lo seran tambien en Leganés? ¿Qué delito hemos cometido para que así se nos trate?

Seccion local.

Aviso á los fabricantes.

El inagotable Edison ha anunciado una invencion nueva, que él llama *fonomotor*. Por medio de un sencillo aparato, la voz humana pone en movimiento una rueda, y su inventor asegura que la fuerza que esta rueda adquiriria, colocado el aparato en una Cámara parlamentaria, podria utilizarse poniendo en movimien-

to la piedra de un molino comun de harina.

De modo que componerse algunos operarios á charlar, un sistema de estas ruedas podria ahorrar el gasto de los motores que ahora se usan.

Si alguna vez se implanta este nuevo motor en Alcoy, recomendamos á los fabricantes que empleen mujeres en vez de hombres, pues sabido es que aquellas, como mas habladoras, producirian mayor fuerza.

Ya lo saben ustedes!

Si por casualidad van á vivir á una casa con sótano, y en ese sótano hay almacenados cueros curtidos; y estos cueros, por falta de ventilacion y otras condiciones del sótano inician el aire, molestando á la vecindad, lo mejor que ustedes pueden hacer es mudarse á otro lado, y dejar el sótano con sus correspondientes cueros para delicia de las narices de los inquilinos.

Este, probablemente, será el consejo que les dará á ustedes cualquier ind viduo de la Comision de policia sanitaria, si acuden á él en queja.

¿Qué falta están haciendo unas buenas ordenanzas municipales!

Varios vecinos de la calle de San Francisco se quejan del mal olor que produce el cabello quemado en algunas peluquerías.

De desear seria que los artistas en pelo inventaran otro procedimiento para librarse de los residuos de las cabezas que rreglan, pues el sistema del fuego es contrario á la higiene y al olfato.

Recuerden que el Sr. Echegaray halló entre los restos de un quemadero la trenza entera de una hereje, lo que prueba que hasta los autos de fe respetaban estas excrecencias del cuero cabelludo.

Así como las industrias golondrinas nos anuncian á su paso la proximidad del otoño, los vidiores cosmopolitas hacen otro tanto en las ferias de los pueblos. La de Santa Teresa está ya al caer, segun podemos deducir de los muchos grupos de pobres artistas que recorren estas calles duciendo sus habilidades. Quienes, relatan portentosos milagros ocurridos en un pueblecillo del interior de Galicia, acompañandose de una sorda guitarra y un desvencijado violin, tocado este por un manco; quienes bailan que se las pelan el bolero y el fandango, al son de guitarra, pandereta y tambor. Muy de madrugada comienzan estos artistas trashumantes a ejercer sus habilidades, haciendo levantar á algun vecino mas temprano de lo que tiene de costumbre; pero todo es perdonable en atencion á su mérito.

Lo peor del caso es que este mérito no suele verse recompensado, porque cuando se trata de sacar el platillo, la mayor parte del público, sino toda, desfila, dejando á los artistas entregados á sus propios recursos.

Por algo se ha dicho que la carrera del arte es un calvario.

Suplicamos á la Comision de policia se dé un paseito por las calles de la poblacion y particularmente por las de la Virgen de Agosto y San Jaime, pues tienen estas las baldosas tan resbaladizas que cuando venga el invierno no habrá persona humana que pase por allí sin esponerse á sufrir un desperfecto.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Dionisio Areopagita ob. y comp. mra.

SANTO DE MANANA.—S. Francisco de Borja c.

Desde el mediodía hasta el mediodía de mañana...

A las siete de la noche y en el altar de la Purisima en la parroquial iglesia de Santa María, continuará el rezo en sufragio del alma de Don José Samper y Agulló. Se suplica la asistencia.

Después de la misa...

A las siete de la noche y en el altar del Santisimo Cristo, en la parroquial iglesia de S. Mauro y S. Francisco, continuará el rezo en sufragio del alma de D. Antonio Pascual y Andrés. Se suplica la asistencia.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Jefe de día el C. T. C. primer Gefe del Rey. Hospital y provisiones, capitán de la reserva.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns: SECCION DE MEDICINA, Existencia del dia anterior, Entrados, Saídos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Table with columns: SECCION DE CIRUSIA, Existencia del dia anterior, Entrados, Saídos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Alcoy 8 de Octubre de 1878. El Director, CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy 9 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various cities and exchange rates.

Avisos de eorporaciones.

JUNTA DIRECTIVA.

DE LA.

FABRICA DE PAÑOS.

DE.

Alcoy.

En cumplimiento de lo que se dis-

pone en el art. 19 del Reglamento de la Corporación, la Junta Directiva ha ordenado de mayor á menor la lista de los Sr. Fabricantes del pasado año 1877 con exclusion de los que no han llegado en su fabricación á 20 piezas, la cual queda espuesta al público por espacio de 15 días en el Salon de la Casa Social á fin de que se hagan á ella las reclamaciones oportunas.

Alcoy 7 de Octubre 1878.
El Presidente.

Variedades.

ACONTECIMIENTOS IMPORTANTES EN LA HISTORIA DE LA IMPRENTA.

(CONTINUACION)

- 1506-Charlotte Girard, la primera impresora de nota, estableció una oficina en Paris que conservó por espacio de cincuenta años.
- 1511-Albert Durer imprimió la vida de la Virgen Maria, adornada con grabados de madera.
- 1518-Se imprimió en griego la edicion Aldina de los Setenta (version antigua del viejo testamento, llamada asi por ser, segun se supone, la obra de los setenta intérpretes).
- 1521-Primer libro publicado en la Universidad de Chambridge, titulado: «Traduccion de Luciana, por Bullof»
- 1524-Roberto Stienne, de Paris, conocido mejor por el nombre inglesado de Stephers, introdujo mejoras notables en los tipos hebreo y griego.
- 1525-Traduccion de la Biblia, al latin, publicada en Lyon, Xantes Pagnines, primera en que los versiculos estan marcados en números arábigos.
- 1530-Se imprimió en inglés la primera parte del Viejo Testamento.
- 1535-Se publicó en Zurich la Biblia de Coverdale, primera edicion en inglés de todas las Escrituras.
- 1536-El gobierno veneciano durante la guerra con los turcos, publicó una relacion oficial de las noticias; se circuló en pequeñas hojas manuscritas, que tomaron su nombre de la moneda *gazeta*, que era su precio: he aqui el origen de la palabra *gazeta*, que tan generalmente se aplica á los periódicos.
- 1540-Garamond mejora la letra romana de Jonson.
- 1540-Fué quemado en Rouen W. Husson, por haber impreso un folleto protestante.
- 1540-Se imprimió el primer libro en América. Era un pequeño libro que usaban los sacerdotes españoles para convertir á los naturales. Su autor Cristobal Cabrera: el colophon, ó sease inscripcion final, decia asi: «Este manual para adultos se imprimió en la gran ciudad de Méjico, por orden y á expensas de los Muy Reverendos Obispos de Nueva España, en la casa de Juan Gromberger, el año de Nuestro Sr. Jesucristo mil quinientos cuarenta, el día trece del mes de Diciembre.
- 1546-Pedro Chapot, impresor de Paris, fué estrangulado y quemado por distribuir Biblias de Ginebra.
- 1546-Fué estrangulado y quemado en Paris, por ateista, Stephen Dolet, famoso impresor y escolar clásico.
- 1550-Se perfeccionó grandemente en Francia el modo de encuadernar libros.
- 1550-El signo dos (:) se usó por primera vez en la obra de Bale titulada: «Arts of English Votaries»
- 1551-El Testamento griego fué dividido en versiculos por Robert Stephen, anteriormente Etienne.
- 1553-El signo de exclamacion (!) ó marca de admiracion se empleó por

- primera vez en el catecismo de Eduardo VI, impreso por John Daye.
- 1556-La compañía de papeleros de Londres obtuvo una carta constituyente de Felipe y Maria con el siguiente encabezamiento: «Al Maestro, vigilantes y Compañía del misterio de los papeleros de Londres.»
- 1557-Tomas Green, agente de John Wayland é impresor, que vivia en la posada «Blue Galand» en la calle de Fleet, fué encajelado y azotado en el convento de los frailes carmelitas, por orden del doctor Story, por haber tomado parte en la impresion de un libro titulado *Ante Cristo*.
- 1559-Tomas Gimiené imprimió y publicó un Tratado de Anatomia con láminas de cobre hechas por el mismo, las que se creyeron las primeras que se grabaron en Inglaterra.
- 1578-Se imprimieron de vez en cuando en Londres folletos de noticias.
- 1581-Los españoles introdujeron la imprenta en el Perú.
- 1590-Se imprimió en Londres un copador sobre láminas de cobre.
- 1599-Azzoguidi estableció la prensa permanente en Boloña.
- 1612-Salió á luz un periódico en Alemania con las páginas numeradas.
- 1620-William Blane, de Amsterdam, mejoró la prensa de imprimir.
- 1622-N. Butter publicó en Londres el primer periódico que se conoce, titulado: «Noticias ciertas de la presente semana.»
- 1623-Apareció el primer libro de Shakespeare, impreso por Isaac Jagard y Edwar Blunt, bajo la direccion de los actores Hemiege y Conde.
- 1639-Se establece la primera imprenta en las colonias inglesas de la América del Norte, en Cambridge, Mass. El antiguo archivo dice: «Mr. Jos Glover (un rico y disidente clérigo inglés) hizo donativos al colegio (que hoy se llama Havard) de un surtido de tipos de imprenta, y cierto caballero de Amsterdam contribuyó para la compra de una prensa con cuarenta y nueve libras de letras y algo más.
- 1639-«El juramento del hombre libre» primera hoja impresa de gran tamaño que se publicó en Nueva Inglaterra.
- 1640-Stephen Daye, de Cambridge, publicó el libro de salmos de Bay State, primer libro impreso en los Estados Unidos.
- 1643-Se publicaron en Inglaterra de vez en cuando periódicos semanales en 4.º ó de cuatro hojas.
- 1644-John Milton publicó su *Areopagitica*, discurso que abogaba por la abolicion de las licencias para imprimir: su objeto fué convencer á los presbiterianos, que eran el partido dominante, de la iniquidad é impolítica de intentar suprimir la opinion por medio de la fuerza.
- 1663-Se usaron carteles impresos para anunciar las funciones dramaticas en el teatro de Drury Lane.
- 1663-La Biblia, traducida al idioma indio por John Eliot, fué impresa por Samuel Green Marmaduke, en Cambridge, Mass., y dedicada á Carlos II.
- 1672-La Universidad de Oxford envió por tipos á Holanda, Francia y Alemania, por no haber fundiciones en Inglaterra.
- 1677-Se estableció una fundicion de tipos en Oxford, Inglaterra.
- 1677-Joseph Moxon, hidrografo de Carlos II, publicó su obra «Ejercicios mecánicos» primer trabajo inglés sobre el arte de imprimir.
- 1677-Se establece una fundicion de tipos en la Universidad de Oxford, cuyos

primeros moldes fueron regalados por John Fell, obispo de Oxford.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

7 de Octubre.

La llegada á Madrid de algunos hombres políticos opositonistas y ministeriales ha empezado á dar animacion á los debates del salon de Conferencias.

El punto capital de las conversaciones en dicho sitio consiste en saber cual será el ministerio que sustituya á la actual situacion.

Hay centralistas que no quieren que el poder pase de las manos del Sr. Cánovas del Castillo á las de los constitucionales y defienden con calor la necesidad de una situacion intermedia ó mejor de un ministerio de esta fraccion politica como cosa lógica dentro de las Cortes actuales y necesaria para el caso de que la vida de estas no se limite á tres años.

A pesar de todos los argumentos de los centralistas la opinion dominante consiste en que si el Sr. Cánovas del Castillo deja el poder será para entregarlo al señor Sagasta y que de no ser asi no habrá cambio de ministerio.

No todos los constitucionales tienen las esperanzas que algunos de los periódicos de este partido, temiendo que á última hora la fraccion de los ministeriales que desea dirija el Sr. Cánovas del Castillo las nuevas elecciones triunfe en el ánimo del presidente del Consejo.

No creo, sin embargo, que las cosas tomen este giro porque en mi sentir y por noticias que tengo, si los acontecimientos obligaran al actual ministerio á permanecer en el poder despues de Febrero no seria á condicion de disolver las Cámaras y hacer unas nuevas elecciones generales, sino para resolver la cuestion de la vida legal de las actuales Cortes, conforme á lo que determina la Constitucion vigente, y no con ánimo de que las Cortes duren los cinco años sino con propósito de prolongar su vida por una legislatura más para discutir los importantes proyectos de ley vigentes.

Es probable que ni aun esta resolucion se tome y que las Cortes actuales duren hasta Febrero, pero se cree que en vez de terminar la legislatura como se habria pensado antes de la Pascua de Navidad continúe hasta el mes de Febrero.

No creo que los constitucionales opongan gran resistencia á la aprobacion de aquellos proyectos de ley que mas interesen al gobierno, sobre todo si aumenta en ellos el convencimiento de que serán pronto poder porque estas leyes no han de estorbarles para desarrollar su politica y además tendran á los pocos meses Cortes que hicieran en ellas cuantas reformas creyesen convenientes.

S. M. el rey despues de una breve escursion para visitar el archivo de Simancas ha vuelto á

Valladolid de donde saldrá mañana para Burgos.

La salud pública sigue siendo en esta capital satisfactoria calmándose la alarma que produjeron los casos de tifus.

Telegramas extranjeros.

Constantinopia 7. — Preparase una circular protestando contra las inhumanidades que cometen los austriacos en las provincias ocupadas.

Los bosniacos refugiados en Servia gestionan el regreso á su patria.

Londres 7. — Ha llegado una fragata francesa á Santa Cruz de Jamaica. Los negros insurrectos han quemado 48 plantaciones. Han sido fusilados muchos.

Londres 7. — El periódico el *Advertiser*, en su número de hoy, publica un telegrama de Berlin diciendo que el general Moltke ha presentado la dimision.

Añade que no se sabe aún si dicha dimision será aceptada ó si se aplazará hasta que el Emperador Guillermo vuelva á encargarse del poder supremo.

Bombay 7. — Las tribus de los Kysber se han pronunciado á favor de los ingleses.

Los periódicos de la India anuncian hoy la toma de Ali Musjid. Añaden que los ingleses han ocupado á Jaamrood.

Las noticias de la frontera de Afghánstán están contestes en que todas las tribus de aquel Estado han contestado con entusiasmo al llamamiento á las armas del Emir.

Los afghanes siguen haciendo aprestos guerreros por todas partes.

Ha regresado el emisario que el virey de la India inglesa envió á Cabul para pedir una satisfaccion al Emir.

Es portador de la respuesta de éste, cuyo contenido no se conoce fijamente; pero la opinion general de los periódicos de Bombay es que la peticion de Inglaterra y las condiciones impuestas por ésta serán rechazadas por el gobierno de Cabul.

Es segura la marcha del ejército expedicionario inglés sobre Kandahar la ciudad mas importante del Afghánstán, y sobre el valle de Korum.

La opinion pública en la India inglesa, está muy preocupada con motivo de esta guerra.

Aqui se cree que las operaciones militares se llevarán á cabo con la mayor rapidez.

Han sido movilizadas nuevas tropas que se dirigen sobre la frontera del Afghánstán.

Roma 7. — Las negociaciones para zanjar las dificultades existentes entre Alemania y el Vaticano están ya muy adelantadas y se espera un resultado inmediato.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la Tercera edicion de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima II, tercero, Madrid. — Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

SECCION DE ANUNCIOS.



EL conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artístico...

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés...

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán permores.

EL pintor D. EVARISTO PERELASIA cuyos trabajos en el decorado de salones, confeccion de transparentes, rótulos y dibujos para bordados...

Vall, 4. (14)

A la clase trabajadora.

Procedente de una liquidacion se vende un variado surtido de generos de invierno para chaquetas y pantalones.

El precio de estos articulos será altamente barato. Dirigirse a esta Admon. (9)

OJO

En el inmediato pueblo de Ibi hay una partida de 300 tablones madera de Flandes y Americana. La Junta del Casino de dicha villa admite proposiciones para su venta. (14)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (70)

ASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (9)

A reir! A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc. (9)
Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.
Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.
Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

TENDA DE LA ESTRELLA DE VICENTE GONZALEZ 11 y 13-Mercado-11 y 13.

El dueño de este establecimiento, deseoso de que el público encuentre en el mismo un completo surtido de generos de todas clases y en parti ular de los de la presente estacion, tiene el gusto de anunciarle que entre otros muchos articulos hallará los siguientes:

- Lanas para vestidos de señora, última novedad, desde 3 hasta 8 rvn. vara.
Pañuelos de lana y estambre, novedad, desde 9 hasta 80 rs.
Capuchas desde 50 hasta 140 rs.
Ideas de merino negro, desde 50 hasta 200 rs.
Pañuelos de merino negro, desde 20 hasta 60 rs.
Pañuelos de punto y tocas para señora, de lana y estambre, novedad, desde 5 hasta 80 rs.
Granadinas seda, desde 5 hasta 40 rs.
Velos para mantillas seda, desde 5 hasta 50 rs.
Mantillas seda, de novedad, desde 12 a 260 rs.
Pañuelos seda, variado surtido, desde 5 hasta 24 rs.
Tartanes de pura lana a cuadros y listados.
Pañuelos bufanda, última novedad.
Liezos de hilo en todos los anchos y clases.
Holanda de hilo redondo, legitimos de Courtray.
Pañuelos
Telas para colchones, última novedad, en hilo y algodón.
Percales ingleses, dibujos oscuros, de novedad.
y cretonas
camisa,
Telas para colchas y cubre-camas, de novedad.
Merinos y lanillas negros, a precios económicos.
Sayas de lana de novedad, para señora, desde 28 hasta 40 rs.
Tiras bordadas en todos los anchos.
Cretonas para vestidos, de novedad, desde 2 hasta 4 rs.
Sábanas hilo todo un ancho a 32 rs.
En breves dias se recibirá un surtido de generos propios para la estacion para trages de caballero (catalanes e ingleses). (11)

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

I JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafia se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

CAMISERIA ECONOMICA

Calle del Mar, n.º 42.—VALENCIA

PARA CABALLEROS.

- Camisas,
Calzoncillos, Pecheras,
Cuellos,
Puños, Corbatas,
etc., etc.



PARA SEÑORVS.

- Camisas,
Enaguas, Peinadores,
Chambras,
Pantalones, Canesús,
etc., etc.

Especialidad

en la confeccion de camisas y calzoncillos para caballeros (corte inglés)

Generos de punto.

Completo y variado surtido para todas las estaciones, (12)

VIENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de capacidad de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (10)

Botilleria.

Se halla de venta la fábrica de la calle de la Corbella, núm. 8. Se cederá con gran rebaja de precio. Informes: Café de las Delicias. (11)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpia de trigo (o Maquina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañía Santa Elena 1. (66)

SE ALQUILA.

El espacioso local que ocupa el Café de las Delicias y el 2.º piso de la misma casa, con muchas luces y bien ventilado, situado en la calle de Santa Elena, número 5. (3)

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, e t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonné, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos.

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (16)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.